



INE va por más presupuesto para elección judicial

La Junta General Ejecutiva del instituto da **luz verde a la ampliación de 254 millones 897 mil pesos para la impresión de boletas** y documentación electoral



ALBERTO MORALES

—nacion@eluniversal.com.mx

El Consejo General del INE perfilaba —anoche— aprobar su presupuesto para 2025, que incluyen 6 mil 219 millones 213 mil 262 pesos para la primera elección del Poder Judicial que se llevará a cabo el 1 de junio próximo.

De acuerdo con el proyecto, que discutieron los consejeros y los representantes de los partidos de manera virtual, para el próximo año el organismo electoral tendrá un presupuesto de 27 mil millones 56 mil 755 pesos.

Esto tras el recorte aplicado por la Cámara de Diputados al presupuesto solicitado originalmente por el instituto de 40 mil 476 millones 056 mil 755 pesos.

De esos 27 mil millones 056 mil 755 pesos corresponden 7 mil 354 millones 266 mil 504 pesos a las prerrogativas de los partidos políticos, que no son recursos del INE.

Así la autoridad electoral contará para el próximo año con 19 mil 645 millones 790 mil 251 pesos para presupuesto base de operación y de gastos ordinarios en 2025.

Ajustan recursos de áreas ante recorte del presupuesto

El documento señala que como resultado de las consultas, las Unidades Responsables que presupuestan en Oficinas Centrales, formularon sus propuestas de ajuste para garantizar el cumplimiento de las responsabilidades constitucionales del instituto al redistribuir recursos y priorizar actividades estratégicas, determinando que: Una de las áreas que tuvo mayor ajuste fue la de los Consejeros del Poder Legislativo y Representantes de Partidos Políticos que tuvieron un ajuste a la baja de 46.5%.

La unidad referida solicitó un presupuesto de 117 millones 706 mil 452 pesos, pero para en 2025 sólo contará con 62 millones 939 mil 480 peso, el ajuste fue de 54 millones 766 mil 972 pesos.

La Dirección Ejecutiva de Administración tuvo el recorte más grande con 22%; pues originalmente solicitó mil 943 millones 618 mil 440 pesos y con el ajuste tendrá mil 515 millones 743 mil 897 pesos.

Mientras que la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores tendrá una baja de 10.6% a sus recursos. Originalmente había solici-



27,000

MILLONES DE PESOS

es el presupuesto para el INE en 2025.

7,354

MILLONES DE PESOS

serán destinados a las prerrogativas de los partidos políticos.

tado mil 370 millones 011 mil 200 pesos, pero con el ajuste, recibirá mil 223 millones 666 mil 801 pesos.

La Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos sufrió un recorte de 8%, pues solicitó 133 millones 092 mil 587 pesos y le sólo le otorgaron 122 millones 378 mil 523.

En búsqueda de recursos

El domingo por la noche, la Junta General Ejecutiva aprobó una ampliación de 254 millones 897 mil pesos adicionales para la impresión de las boletas y documentación electoral para la elección judicial.

El pasado 26 de diciembre la Junta General Ejecutiva aprobó un presupuesto de 500 millones 037 mil pesos para estos rubros, con la ampliación aprobada esta noche, en sesión virtual, el organismo electoral contará con 754 millones 934 mil pesos.

El sábado pasado Junta General aprobó un incremento de 9 millones, para llegar a 97 millones de pesos, destinados a la adquisición de material y ropa (chalecos) para los capacitadores y supervisores electorales.

Los recursos forman parte de las economías del instituto que corresponde al ejercicio fiscal 2024.

Para la primera elección judicial se imprimirán 600 millones de boletas para seis cargos: boleta de elección de ministras y ministros de la SCJN; boleta de la elección de magistradas y magistrados del Tribunal Disciplina Judicial; boleta de la elección de magistradas y magistrados de la Sala Superior del TEPJF.

Así como boleta de la elección de magistradas y magistrados de la Sala Regional del TEPJF; boleta de la elección de magistradas y magistrados de Circuito y boleta de la elección de juezas y jueces de Distrito.

Se perfilan imprimir dos tamaños de boleta, carta y media carta,



pues en ambos formatos se garantiza la legibilidad de los textos; y en colores verde, amarillo, azul, morado, gris, y rosa.

El primer tamaño se considera para las elecciones de personas ministras de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN); el segundo para los y los magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial, Salas Superiores y Salas Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

Para las elecciones de personas magistradas de circuito y jueces de distrito se implementarán ambos

formatos dependiendo del número de candidaturas que se tengan en cada caso.

Durante su gira por Tlaxcala, el domingo pasado la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informó que la segunda semana de enero se reunirá con la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala para revisar el presupuesto asignado a la elección judicial.

Taddei ha manifestado su intención de solicitar una ampliación presupuestal, pero la titular del Ejecutivo ha expresado la importancia de garantizar la transparencia en el manejo de los recursos. ●



ESPECIAL



Para la primera elección judicial se imprimirán 600 millones de boletas para seis cargos.